

BAB II

PELAKSANAAN PROGRAM

2.1. Program-Program yang Dilaksanakan

2.1.1. Kunjungan ke Balai Desa

Kunjungan yang dilakukan ke balai desa pada tanggal 22 Agustus 2022, untuk mengetahui apa saja hambatan yang dialami pada aparat desa.

a) Permasalahan yang dihadapi

1. Sumbangi ilmu pengetahuan dan teknologi kepada masyarakat berdasarkan hal ini. Kami mengajukan usaha kegiatan pelatihan Microsoft Office di Desa Baru Ranji, Kecamatan Merbau Mataram, Kabupaten Lampung Selatan. Tujuan pelatihan untuk memberikan pengetahuan dan keterampilan dasar computer dan teknologi informasi kepada masyarakat desa Baru Ranji khususnya perangkat desa. Pelatihan ini diharapkan memberikan aparat desa tentang manfaat computer dan teknologi informasi khusus Microsoft Office.



Gambar .1 Kunjungan ke balai desa

2.1.2. Persiapan Materi

Persiapan materi yang dilakukan pada tanggal 26 Agustus 2022. Pengembangan ilmu pengetahuan serta pemecahan masalah yang akan dihadapi dalam kehidupan target luaran yang diharapkan dari kegiatan ini:

- 1) Perangkat desa mampu mengoperasikan computer untuk program-program aplikasi dasar.
- 2) Peserta pelatihan memiliki kemampuan mengakses internet dan mencari informasi yang mereka butuhkan sehingga mempercepat pengembangan ilmu pengetahuan hingga ke pelosok desa.



Gambar. 2 persiapan materi bersama

kelompok

2.1.3. Melakukan Pelatihan Terhadap Aparat Desa

Pelatihan yang dilakukan pada tanggal 27 Agustus 2022

a. Keterlibatan Dalam Kegiatan Masyarakat

Di Era Modern ini banyak masyarakat yang menggunakan alat yang bisa mempermudah dalam menyelesaikan pekerjaan. Demi tepat waktu dan mempermudah suatu pekerjaan kita harus memanfaatkan kemajuan teknologi. Untuk itu, PKPM mengadakan kegiatan Pelatihan Microsoft Office di balai desa Ranji bagi aparat desa.

Microsoft Excel merupakan salah satu software yang dipergunakan dalam kegiatan perkantoran sehari-hari, khususnya untuk kegiatan pengolahan data sederhana yang tidak tepat jika tidak menggunakan software ini proses pengolahan data akan menghabiskan waktu.

Tidak semua aparat desa di desa Ranji dapat menguasai Microsoft Office. kebanyakan dari perangkat desanya belum bisa menggunakan Software ini, namun sebagiannya sudah ada tetapi belum terlalu menguasai. Kegiatan pelatihan Microsoft Office mengenai pengenalan Microsoft Word dan Microsoft Excel serta cara mengoperasikan agar dapat dipakai dalam kegiatan pembuatan administrasi di desa Baru Ranji.

Pelatihan ini ditujukan untuk aparat desa di desa Ranji agar dapat menghasilkan data yang berkualitas dan tepat. Karena data merupakan hal yang sangat penting bagi masyarakat desa Ranji untuk memajukan potensi di desa Ranji.



Gambar. 3 pelatihan aparat desa

b. Pemahaman Microsoft Excel

Dengan adanya pelatihan Microsoft Office perangkat desa bisa melakukan operasi perhitungan menggunakan rumus-rumus yang ada di Excel. Sehingga perhitungan bisa dilakukan dengan cepat dengan hanya memasukkan rumus-rumus atau sebuah fungsi ke dalam lembar kerja Microsoft Excel. Contohnya ketika ingin menjumlahkan data bisa digunakan fungsi sebagai berikut: =SUM(masukkan data yang dijumlahkan) kemudian tekan enter maka hasil penjumlahan dari data tersebut akan ditampilkan. Dengan demikian perangkat desa bisa menghasilkan data dalam membuat laporan keuangan dan kegiatan lainnya bisa cepat dan tepat. Selain itu, mereka juga diajarkan bagaimana cara membuat sebuah data untuk ditampilkan menjadi sebuah grafik agar data mudah dibaca dan dipahami oleh seluruh masyarakat di desa Ranji.

c. Potensi Pengembangan/keberlanjutan

Keberlanjutan dari program pelatihan Microsoft Office pemeberian modul ke seluruh perangkat desa agar seluruh anggota perangkat desa bisa lebih mendalami pembelajaran tentang Microsoft Office berupa Word dan Excel. Potensi dari pelatihan perangkat desa dapat memahami lebih lanjut tentang Microsoft Office serta memudahkan perangkat desa untuk mengolah data yang ada di balai desa.



Gambar. 4 Poto Bersama Bersama

Aparat Desa

2.2 Waktu Kegiatan

Kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat ini dimulai pada 8 Agustus 2022 dan berakhir pada 8 September 2022. Berikut waktu dan kegiatan yang dilakukan :

Tabel 1. Rangkaian Kegiatan dan Waktu Pelaksanaan

Tanggal	Kegiatan	Lokasi
10 Juli 2022	Pembekalan PKPM	Aula IIB Darmajaya
14 Juli 2022	Pelatihan PKPM	Aula IIB Darmajaya
15 Juli 2022	Survey Lokasi Desa	Desa Baru Ranji
08 Agustus 2022	- Pelepasan Mahasiswa PKPM - Penyerahan Mahasiswa PKPM	- IIB Darmajaya - Desa Baru Ranji
09 Agustus 2022	- Bersih-Bersih Penginapan dan Memasang Banner PKPM	Desa Baru Ranji
09 Agustus 2022	- Stunting Posyandu ibu hamil dan anak-anak	Puskes Desa
10 Agustus 2022	Survey UMKM dan Interview	Pengerajin Kayu, Pengerajin Keset, Gula Aren
11 Agustus 2022	- Pengenalan 7 Dusun di Desa Ranji - Pengenalan kunjungan di pondok pesantren - Pembentukan panitia 17-an	- Ranji,Merbau,Pilar,Simpang Sari,Hutan Tua,Cidadap, Sukanemah - Pondok Pesantren - Dusun Ranji
12 Agustus 2022	- Pembentukan panitia 17-an bersama Kadus & RT - Membantu persiapan liga desa	- Puskesmas Desa - Lapangan Dusun Pilar
13 Agustus 2022	- Panitia Liga Desa - Pembentukan panitia 17-an	- Lapangan Dusun Pilar - Dusun Ranji
14 Agustus 2022	Pengajian	Dusun Ranji
15 Agustus 2022	- Gotong Royong Persiapan lomba 17 agustus - Kunjungan Ke Sekolah	- Dusun Pilar - SMP PGRI 1 Merbau Mataram
16 Agustus 2022	- Penilaian Lomba Adipura 7 Dusun	- Ranji,Cidadap,Sukanemah,Hutan Tua,Merbau,Simpang

	<ul style="list-style-type: none"> - Pembuatan Desain & Piala Bergilir Lomba Adipura Desa Baru Ranji - Panitia Lomba Adzan dan Tilawah 	<ul style="list-style-type: none"> - Sari,Pilar - Dusun Ranji - Dusun Pilar
17 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Upacara - Pengumuman Pemenang Lomba Adipura - Arak-arakan Pemenang Lomba Adipura - Pembagian Santunan Yatim Piatu - Panitia Lomba 17 Agustus 	<ul style="list-style-type: none"> - SMP PGRI 1 Merbau Mataram - 7 Dusun Desa Baru Ranji - Dusun Pilar - Dusun Pilar,Dusun Ranji
18 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Panitia 17 Agustus 	<ul style="list-style-type: none"> - Dusun Ranji
19 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Kunjungan Pondok Pesantren - Perkumpulan Pemuda Bersama RT 	<ul style="list-style-type: none"> - Pondok Pesantren Miftahul Ulum - Dusun Pilar
20 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Pembagian Hadiah 17 an - Undangan Acara Dusun 	<ul style="list-style-type: none"> - Dusun Pilar - Dusun Hutan Tua
21 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Panitia Liga Desa 	<ul style="list-style-type: none"> - Lapangan Dusun Pilar
22 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Diskusi Bersama Aparat Desa 	<ul style="list-style-type: none"> - Balai Desa
23 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Kunjungan UMKM 	<ul style="list-style-type: none"> - UMKM Sapi Dusun Ranji
24 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Persiapan Sharing Session UMKM 	<ul style="list-style-type: none"> - Dusun Pilar/Posko
25 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Sharing Session Bersama UMKM Desa Baru Ranji 	<ul style="list-style-type: none"> - Balai Desa
26 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Persiapan Pelatihan IT Untuk Aparat Desa 	<ul style="list-style-type: none"> - Dusun Pilar/Posko
27 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Pelatihan IT Untuk Aparat Desa - Panitia Liga Desa 	<ul style="list-style-type: none"> - Balai Desa - Lapangan Dusun Pilar
28 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Free 	<ul style="list-style-type: none"> - Dusun Pilar/Posko
29 Agustus 2022	<ul style="list-style-type: none"> - Ta'ziah - Penggarapan Video Liga Desa - Pemberian Alat Kerajinan Kayu Pada UMKM 	<ul style="list-style-type: none"> - Kemiling - Dusun Pilar/Posko - Dusun Ranji

30 Agustus 2022	- Penggarapan Postingan Sosial Media Liga Desa	- Dusun Pilar/Posko
31 Agustus 2022	- Membuat Desain Layangan Untuk Lomba & Bahan	- Dusun Ranji
1 September 2022	- Proses Pembuatan Layangan Untuk Lomba	- Dusun Ranji
2 September 2022	- Menyusun Laporan	- Dusun Pilar/Posko
3 September 2022	- Panitia Liga Desa - Pengantaran Bahan Pembuatan Tugu Desa	- Lapangan Dusun Pilar - Dusun Ranji
4 September 2022	- Mencari bahan pembuatan Plang Jalan - Pembuatan Plang Jalan	- Pasar Panjang - Dusun Pilar/Posko
5 September 2022	-	-
6 September 2022	- Bacakan bersama Pemuda Dusun Pilar	- Dusun Pilar/Posko
7 September 2022	- Acara perpisahan bersama Aparat Desa	- Balai Desa
8 September 2022	- Acara Pelepasan Mahasiswa PKPM	- Kantor Kecamatan Merbau Mataram

2.3 Hasil Kegiatan dan Dokumentasi

2.2.1. Hasil Kegiatan

Berdasarkan kegiatan yang sudah dilaksanakan dan mendapatkan hasilnya, pemberdayaan masyarakat terhadap aparat desa dapat langsung mengoperasikan Word dan Excel yang diisi dengan materi shortcut untuk Word, shortcut untuk Excel, serta rumus - rumus Excel.

Berikut adalah gambar aparatur desa langsung mengoperasikan shortcut yang di dampingi oleh anggota kelompok:



Gambar. 5 pelatihan Microsoft office



Gambar. 6 Pelatihan Microsoft Word dan Excel



Gambar.7 Suasana Penyuluhan diBalai Desa

.....

2.2.2. Dokumentasi

Berikut gambar dokumentasi yang diambil selama melakukan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat:



Gambar. 8 Kunjungan ke desa baru ranji



Gambar. 9 pemasangan Banner



**Gambar. 10 Stunting
Sharing Session**



Gambar. 11



**Gambar. 12 survei UMKM gula aren
umkm kayu**



Gambar. 13 survei



Gambar. 14 Pemberian piala lomba adipura desa Baru Ranji



Gambar. 15 Pengenalan dusun



Gambar. 16 Bimbel Bersama adik-adik SD



Gambar. 17

SMP PGRI 1 Merbau Mataram

Kunjungan

2.4 Dampak Kegiatan

1. Dampak kegiatan dari kunjungan ke balai desa untuk mengetahui informasi terkait kekurangan apa yang ada di balai desa.
2. Dampak kegiatan dari persiapan materi untuk membuat aparat desa menjadi lebih terarah saat pembelajaran berlangsung.
3. Dampak kegiatan dari pelatihan pemberdayaan masyarakat terhadap aparat desa untuk memperkenalkan tentang Aplikasi Microsoft Office berupa Word dan Excel.
4. Dampak kegiatan dari Stunting yaitu meningkatkan mutu gizi perseorangan, keluarga dan masyarakat di desa Baru Ranji.
5. Dampak kegiatan dari senam bersama untuk meningkatkan kesehatan tubuh dan kebugaran jasmani dan saling mengenal satu sama lain bersama ibu-ibu di desa Baru Ranji.
6. Dampak kegiatan dari majelis taklim untuk menambah ilmu dan keyakinan agama berfungsi sebagai tempat kontak social serta silaturahmi bersama ibu-ibu didesa Baru Ranji.
7. Dampak dari kunjungan ke SMP untuk memberi arahan kepada adik-adik mengenai pentingnya Pendidikan.
8. Dampak dari survei UMKM untuk mengetahui kendala apa yang sedang terjadi di UMKM.